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上周末，随着屈光手术室的搬迁，浙大眼科医院（浙大二院眼科中心）28 间眼科手术室全部启

用，到目前为止，该院门诊楼、手术室、病房整体搬迁全部完成，全国最大的眼科医院之一，在杭州正式全

面运营。就医流程如何？患者体验怎么样？22日上午，钱江晚报记者来到新院区实地探访。
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本报讯 寒假结束，学生已回归校园，而杭州的

浙大眼科医院（浙大二院眼科中心）近视手术高峰还

没过去。

“年末到现在，手术量又创了历史新高，不少手

术已经约到三月份了。”屈光手术中心主任韩伟介

绍，科室6位正高专家，1位副高专家全员上阵，手术

时间表排得满满当当。近一个月以来，手术量连续

多天单日突破 200 例，最多的一天超 300 例，“有时

深夜仍在手术中，虽然很忙碌，但大家都干劲满满，

希望每位患者能重获清晰视力。”就在这个寒假，钱

江晚报联合该中心，送出的优惠福利共计 1 千余万

元，700 多位钱报用户受益。为此钱报已建起了数

千人的用户群。

“手术中控制不住眨眼了，怎么办？”在钱报健康

用户微信群中，不少人术前都会担心地问。“激光机

会立即自动停止工作，确保后续可以进一步处理，经

验丰富的医生可当场调整或者择期手术解决。”韩伟

主任解释。

术中，激光扫描进行到一半，20 岁的小周不由

自主地转动了眼球，手术被迫中止了。韩主任一边

安抚小周的紧张情绪，鼓励他调整好心态；一边仔细

分析情况，对手术参数进行相应的调整，再次进行激

光扫描，最终手术顺利完成，术后第二天，小周的视

力就达到了1.0。

钱报用户、30 岁的宝妈林女士享受 5 千元减

免，一周前做了全飞秒手术。在钱报健康用户微信

群中，频频有小年轻刷屏式向她讨教手术感受和效

果。

“上手术台，结束再下来，前后大概只有五分钟，

真的超快。”林女士分享道，术后眼睛有点酸涩，雾蒙

蒙的感觉，但第二天就消失了；前几天看近模糊看远

清晰，但目前日常用眼已经毫无问题。术后第四天，

她就回到了工作岗位。

不过对于患有过敏性结膜炎、角膜炎的患者而

言，摘镜要谨慎。“尽管全飞秒手术不会加重过敏性

结膜炎的症状，但其发作期会引起结膜和眼表水肿

的现象，容易增加手术反应，影响后续恢复，感染风

险也会提升，一般建议等待炎症消失后再行手术。”

浙大眼科医院（浙大二院眼科中心）邱培瑾特别强

调。

在交流群中，用户反映最多的是“从来没这么仔

细检查过眼睛。”钱报记者了解到，在浙大眼科医院

做近视激光手术，术前检查项目有十多项，严密又全

面，都是在为手术效果护航。

“碰到不符合手术条件的病例很多，其中不少是

隐形眼镜停戴时间不够长的，还有因干眼引起角膜

状态不佳的。”浙大眼科医院（浙大二院眼科中心）金

红颖介绍，通常会建议他们二次复查。还有不少人

散瞳验光结果一出来，惊讶了，其中一位患者的眼镜

度数竟高了一百度。

“他们的共同点就是从不到正规医院眼科配镜，

都是图方便在就近的眼镜店配镜应付。”金红颖要求

病人配回准确度数的眼镜，并佩戴 1~2 个月后再来

做术前检查。 本报记者 曹露婷

钱报联合浙二送出千万元福利，浙大二院眼科屈光手术中心单日手术量创新高

手术室半夜亮灯，新年“摘镜”忙
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先期搬迁的门诊楼，经受了寒假就医、陪诊万人

流量考验。

眼科的毛病，不少需要手术。钱报记者随后来

到近期搬迁的手术室。换上洗手服，戴上帽子口罩，

出示 24 小时核酸检测结果，记者进入了位于 4 楼的

大眼科手术层。这一层有 25 间手术室，病房、门诊

手术室分设两列，门诊大厅和病房的电梯可以直

达。加上一楼屈光手术中心的 3 间手术室，共 28

间，是老院区的两倍，数量在全国眼科专科医院中也

属第一。每间都配备了包含全飞秒近视手术系统、

飞秒白内障系统、玻璃体切割机等高新设备。

“手术室增加，大大缩短病人的等待时间，缓解

看病难的问题。”浙大二院眼科中心主任姚克教授说。

屈光手术中心是医院最忙的区域之一。该中心

3 间手术室排成一列。第一间大手术室放置着全飞

秒激光系统和准分子激光机两台设备。飞秒联合准

分子激光手术患者进行完飞秒激光后，转动手术床

即可直接移动到准分子激光机下，继续进行手术下

半程。第二间是全飞秒手术室，专门为全飞秒激光

患者服务。第三间是专门做ICL晶体植入手术的内

眼手术室。屈光手术中心主任韩伟介绍，过去 ICL

手术都在眼科大手术室进行，现在屈光中心有单独

手术间，方便患者一站式完成手术。

另一边的日间手术区，每层有 8 间医生谈话室

和 4 间术前准备室，病人根据引导都能顺利走完全

流程。

病房设立嵌入式工作台
观察、管理两不误

走进六楼病房，一抹深木色映入眼帘。“病房明

亮又宽敞，还有干湿分离的卫生间，护士护理专业又

全面，真的很满意。”陪伴妈妈来做手术的王女士对

住院条件赞不绝口。

钱报记者注意到，眼科医院的病区每两间病房

中间都设置了一个嵌入式的工作台，呈三角形，上面

放置电脑一体机，与常规医院的病房很不同。

“我们称它为二级工作台，嵌入式的设计不占用

走廊空间，护士能在这里查询到医嘱，及时对住院病

人进行护理。”这是病房护士长董佩芳在国外进修时

特别引进的。“病房的过道宽敞，做到无障碍，对眼病

患者很重要。”

候诊间隙解决掉午饭
“等餐式叫号”受欢迎

寒假余温未过，一楼的视光门诊还有不少家长

带着孩子排队验光配镜。

“我们发现网上预约的比例越来越大，患者可以

按预约时间有计划地安排时间就诊，这在高峰期确

实能大大减少等待的时间。”胡培克医生说，视光部

还特别接入了一套个性化验光叫号系统，能根据验

光检查的具体类型，将患者精确匹配到相应医生的

等待队列中，这不仅使不同检查的专业性更加有保

障，还很大程度减轻了分诊人员的工作压力。此外，

叫号通知系统还接入了微信端，家长们可以随时通

过微信查询到候诊情况。

“前面还有三个人，大概还得等十五分钟，微信

消息已经提示我了。”准备带孩子验光的朱女士告诉

记者，十点多排队的时候显示前面还有好几十人，她

利用这个时间跟孩子先把午饭解决了。

“尽管等待时间还没有特别精确，但这种‘等餐

式叫号’随着门诊数量的增加，特别是对高峰段的数

据统计，系统会逐步完善，后期智能算法会将等待时

间掐得更准。”胡培克说。


